

愛知県立千種高等学校同窓会会報

かきつばた 第32号

2015年8月1日発行

KAKITSUBATA



第50回
千種高校同窓会
10月31日(土)に開催



ご挨拶



校長
岩本 真一



同窓会副会長
渡邊 源市 (15回生)

千種高等学校の同窓生の皆さんには、ますます御健勝のこととお喜び申しあげます。日頃は母校の教育活動に多大な御理解と御支援を賜り、心より感謝申しあげます。私は、このたびの定期人事異動で加藤滋伸前校長の後任として着任いたしました岩本真一と申します。歴代の校長先生はじめ諸先輩方が築き育ててこられた本校を引き継ぐことになり、光栄に思うとともにその責任の重さに身の締まる思いであります。本校のさらなる充実・発展のため微力ではございますが、全力で努力していく所存ですので変わらぬ御理解と御支援をお願い申しあげます。

さて27年度も新入生360名を迎えて順調にスタートしました。生徒の皆さんには学習、部活動、学校行事、生徒会活動などあらゆることに積極的に取り組み、校内は活気にあふれております。部活動では愛知県総合体育大会の地区予選が4月から始まり、ソフトテニス部がインターハイ出場を決め、陸上部は全国大会出場をかけて東海大会に出場するなど多くの部活動が地区予選を勝ち上がり、この冬から春にかけて練習した成果を発揮して活躍しています。5月に行われた伝統行事である健脚会も新1年生は、先輩の千種パワーに圧倒されたことと思います。同窓生の先輩方が努力を重ねてこられた価値ある伝統を大切にし、これを守り更に充実していく所存です。

現在、少子高齢化、グローバル化が加速し、常に世界の中の日本を意識しなければなりません。国際的に活躍するために異なる文化との共存や国際協力の必要性などの資質や能力も求められています。また、本校に入学する生徒の実態も、その能力、適性、興味、関心は多様化し、その多様化に対応するための教育活動も進めていかなければなりません。50数年の歴史のなかで、さまざまな教育活動がその時々の時代の要請に応えながら変化、発展してきました。今後も不易と流行を見極めながら千種の良き伝統を継承し、国際社会で活躍できる人材の育成を目指します。そして本校の歴史に新たな、すばらしいページが書き加えられるように職員一同、全力を傾けてまいります。

終わりに、同窓会の皆様方の日頃の御支援に感謝申しあげるとともに、益々の御発展と御活躍を心からお祈りいたします。

暑い季節となりました。会員の皆様には、ご健勝のこととお喜び申しあげます。また、日ごろより同窓会事業に対し、ご理解とご協力をいただき、ありがとうございます。新年度になり、本会は360名余の新会員を迎え20,000人余の会員となりました。本部同窓会総会をはじめ、関東支部、関西支部でそれぞれ総会を開催し、母校の様子を聞き、また会員相互の親睦の機会としています。学年単位での同期会がいくつか開かれているとの情報も聞こえてきますし、フェイスブックを通じて「千種つながり」で友達のリクエストが飛び交うことも多くなってきました。ITツールのおかげで、今まで知らなかった会員同士が繋がっているのはありがたいことだと思います。

今年、本部は、規約、組織の見直しに着手。これまで同窓会スタッフとして関わってきた20~35回会員を中心に検討を重ねています（会員情報管理・保護充実、事業内容、予算計画の再構築など）。会員の親睦、母校支援を主目的に、多くの会員皆様に賛同を得られる組織作りをめざしています。また、会員の皆様には毎年母校支援のために多額の協力金をお寄せいただき、感謝申しあげます。母校のソフト、ハード両面で在校生のために有効に使わせていただきます。これからも、息の長いご協力を願っています。

今年は校長先生の交代がありました。加藤滋伸校長が退任されました。3年間学校運営をしていただいた中で、節目となる学校創立50周年事業の舵取りをしていただきました。改めて御礼を申しあげます。加藤先生の後任には、岩本真一先生が着任されました。先生のお力で、母校がますます発展することを期待しています。

さて、学校創立50周年に続いて、同窓会も本年設立50周年を迎えました。本来なら記念事業実施の年ですが、その前に組織の見直し、財源の確保などが必要と考え、本年の記念事業を見送ることにいたしました。会員の皆様にはご心配をおかけしますが、時間をかけて、充実した周年事業実施となるよう進めてまいります。また、諸般考慮の上、本年の同窓会総会開催の時期を10月に変更させていただきました。種々の試みを通じて、より多くの会員にご参加いただける総会を目指してまいります。ぜひ多数のご参加をお待ちしています。

3年間大変お世話になりました



前校長
加藤 滋伸

千種高校同窓会員の皆様、お元気でいらっしゃいますか。

私は、この三月末をもって定年退職を迎え、懐かしい千種高校の校舎と生徒諸君に別れを告げることになりました。この3年間、関東・関西支部を含め、同窓会員の皆様方には、大変お世話になりました。本当にありがとうございました。特に、赴任した3年前は千種高校の創立50周年の年に当たり、皆様方の多大なご支援とご協力により、記念式典を始め、生徒たちの記憶に残る記念事業を実施させていただき、改めて深く感謝申し上げます。

今、第二の人生を千種高校からも近い（6kmくらいの距離です）、名古屋外国語大学の教職センターというところでお世話になっており、これから教員を目指す学生に久しぶりの授業をしながら、千種高校のときと同様、楽しく充実した毎日を送っています。（キャンパスでは千種の卒業生が何人も「校長先生！」と声をかけてくれたり、中には私の授業を取っている卒業生もいて、恥ずかしいですが、とってもうれしく思っています。）

本同窓会も今年創立50周年を迎えられ、誠におめでとうございます。会員の皆様方におかれましては、これからますます健勝で活躍いただきますようご祈念申し上げます。

「会員数20000人超!大きくなり続ける組織 『同窓会の50年とこれから』を今!見つめる」

千種高校が誕生し同窓生も今年50回生を迎え、会員数はその数20000人超!!

高校生活で学んだ『自主自立』を重んじ、そして活かし、フットワークが軽く柔軟に対応出来る学生中心にその組織を50年間形成してまいりました。

初期は会員の年齢層も当然の事ながら若く、その様な活動体系で充分対応が出来るものでした。そして、たくさんの話し合いを行いぶつかり合い一生懸命運営してきた事は確かな事実です。

しかし、50年と言う時の流れで、世代の幅は広がり、仕事で忙しい大人達に代わり運営の多くを学生にお願いするのは酷な状況へと変化してきました。と、同時に、20000人余りの会員が、『千種』という、“たった一つのキーワード”で繋がる同窓会を果たして認知し、楽しみにしてもらえているのか?という、大きな壁に幾度となくぶつかる年月が続いているのは、否めません。

また、同窓会というものは運営するスタッフの所有物ではなく、会員の方一人一人のものであり、その『融合』が何より大切なものと改めて感じております。

『千種』という共通点だけでなんだか打ち解けたほっとした気分やそうそうこのノリ!を感じたそんな経験を誰しもお持ちではないでしょうか?

そんな想いをカタチとしてつなげていく事が、私達の大きな役割と考えております。

運営する私達も、大人も学生も関係なく手を取り合い、それぞれの立場や経験を活かし『同窓会の組織化』を実現するべく動き出しました。

しかし、それだけでは変化を起こす事は到底出来ません。

永続的に同窓会を後世に受け継いでいくためにも、各界で活躍される皆様の持つておられる知恵とPowerを私達に頂けないでしょうか?

真面目に!真剣に!熱く!

組織を変革します!!

会則を改編します!!

※組織案、会則案は同窓会ホームページに掲載しておりますので、一度ご確認ください。
なお、熱いご意見もこちらにて受付しております!

平成26年度同窓会会計収支決算報告(案)

(平成26年3月31日現在)

収入の部

費目	金額	摘要
前年度繰越金	2,746,950	
50回生入会金	2,872,000	8000×359
協賛金	372,635	同窓生からの協賛金
協力金	160,415	同窓会役員からの寄付
雑収入	37,100	銀行利息等
総会会費	213,000	60名

収入金額 6,402,100円

支出金額 3,628,496円

差引金額 2,773,604円 (平成27年度へ繰越)

支出の部

費目	金額	摘要
事務費	1,316,477	かきつばた関連
総会費	198,000	総会+宴会+雑費
本部学生スタッフ活動費	109,728	
補助費	100,000	吹奏学部
	384,862	イングランド留学
後納郵便代	35,173	
慶忌費	16,459	
活動賛助金	300,000	関東支部活動費
	100,000	関西支部活動費
その他	67,797	
同窓会50周年記念行事積立金	1,000,000	

活動報告

若手の会



ちぐさあるある

なるほどねえ

ドヤ顔した話

5月31日(土)、若手の会が名古屋と関東で同時開催されました。

今回は企画として「サイコロトーク」を行いました。みんなにサイコロを振ってもらい、こちらが用意したパネルのお題に合わせて1分程度話をしてもらうというものです。お題の中には"ちぐさでの1番の思い出"や"ちぐさあるある"といったちぐさに関するものから、"なるほどねえ"や"ドヤ顔した話"など普段の日常に関するものもありました。

初対面の人ばかりでしたが、ちぐさという共通項で楽しい時間を過ごすことが出来ました。同窓会設立50周年に向けて若手も盛り上げていきます!!



本部総会

アイリス愛知にて 第49回千種高校同窓会総会を開催

2014年8月9日にアイリス愛知にて第49回千種高校同窓会総会を開催しました。今回は例年から場所や日時を変更し、総会の二次会を各回生の同窓会として開いていただきたいというコンセプトのもと進めていきました。当日は、例年以上に大学生世代の同窓生が多く参加してくれたことも含め、初めて参加していただいた同窓生が多いという印象を受けました。



スタッフ会主催で行われた企画『同窓会50周年作戦会議』では、来年度に迎える50周年をちぐっこの皆さんと一緒に創り上げたいというスタッフの思いを多くの同窓生と共有することができ僕たちもとても良い刺激を得られたと思います。

いよいよ同窓会50周年の大切な一年が始まります。今年度の総会では今まで以上に多くの同窓生の皆さんと楽しい時間を過ごせるようにスタッフ一同、信念を持ってかつ楽しみながら企画を進めています。皆様のご参加心よりお待ちしております。

学校祭



9月13日と14日に学校祭が行われ、恒例となった「同窓会ブース」をまた今年も設けさせて頂きました。同窓会ブースでは、スタッフが行っている活動の紹介や、同窓会オリジナルグッズの販売をしました。今回は新たにマグネットブックマーカーを作製!他にも様々なグッズを用意していますので、学校祭のお土産にどうぞ!

毎年多くの卒業生の方が同窓会ブースに足を運んで下さっています。私たちスタッフも友人との久しぶりの再会に、気持ちはすっかり高校生です。私たちの親世代くらいの方も同級生と学校祭に来られていて、ちぐっこの結びつきの強さを改めて実感しました。

9月13日と14日に学校祭が行われ、恒例となった「同窓会ブース」をまた今年も設けさせて頂きました。同窓会ブースでは、スタッフが行っている活動の紹介や、同窓会オリジナルグッズの販売をしました。今回は新たにマグネットブックマーカーを作製!他にも様々なグッズを用意していますので、学校祭のお土産にどうぞ!



関西支部総会

10月26日(日)に京都で第四回 関西支部同窓会総会を開催しました。当時は1回生から49回生までの幅広い世代の方々にお越しいただきました。「千種クイズ」という企画を通して、それぞれの世代で異なる千種高校のお話もあり、世代関係なく、たくさんの交流ができました。関西支部は、まだまだ新しい支部ですが、昨年度多くのスタッフも加わり、今後様々な新しい企画にもチャレンジしていきたいと思います！



関東支部総会

昨年度は、18名の役員・実行委員が、年間7回の実行委員会を開催し、支部活動の企画・運営を行いました。11月16日(日)に開催された第23回関東支部総会では、グーグル株式会社の執行役員としてご活躍中の杉原 眼太さん(21回生)に、グーグルが求める人材像及びIT業界におけるキャリア開発事例についてご講演いただきました。学生・社会人双方に高い関心を持てるような講演内容となり、講演後の質疑応答では一桁回生から学生に至るまで幅広い層から質問が飛び交いました。



入会式 第50回生

新しい同窓会員としてお迎えしました。

2月12日に、千種高校体育館にて同窓会入会式を行いました。今年はいよいよ50回生を新しい同窓会員として迎える、同窓会としても記念すべき年になります。式では試験を控える受験生であった50回生のみなさんに忙しい中時間をもらい本部・関東支部・関西支部のそれぞれの紹介をしました。同窓会の活動に関わることでなにができるのか、また、新たに人と出会って行くことや、今のつながりを大切にすることの素敵さが伝わって、将来への楽しみの一つになっていたら幸いです。



学生代表挨拶 スタッフ

これからの同窓会～つながりのその先へ～

皆さんこんにちは。現在学生スタッフ代表を務めています48回生香村太輔です。

私は学生スタッフ代表をするにあたって、“3つのつながり”をテーマに活動していくと考え、今それを実践しているところです。“3つのつながり”とは“同窓生と同窓生のつながり”、“同窓生と在校生のつながり”、“学校(同窓会)と地域のつながり”的ことです。



このように様々な人がちぐさという共通項からつながっていけるように活動していますが、私はあるときつながりを持つだけではもったいないと気付きました。

つながりを持ちそこから新たな何かを生み出すことにこそ意味があるのでないかと私は考えています。これからはつながりの先にあるものをちぐさに関わる全ての人にお届けできるようより一層努力していきます。

OB訪問レポート

<http://www.ob-chigusa.com/activity.html>

この一年も先輩方の貴重なお話を伺うことが出来ました!ありがとうございます。

詳細なレポートは同窓会HPにてご覧になれます。

絹川 健一さん (22回生)

48回生 香村太輔



「バッテリーはビンビンだぜ！」

2014年8月、絹川健一さんのOB訪問を英国で行いました。絹川さんは検察官や大使館の一等書記官を経て現在では英国で弁護士として活躍されています。在校当時のバスケットボール部での想い出に始まり、現在のお仕事に至るまでの経緯などをお話を頂きました。「自分の苦手なことであっても目標・目的を持って工夫する。弱点を補強したり長所を伸ばしたりして行く。目的に向かって進んでいく。とりあえず前に向かって進んでいく」という想いを持って、様々なことに活躍されている絹川さん。自分の生き方を全うしている先輩は本当に輝いているんだと改めて感じました。絹川さん、ありがとうございました。



安井 雄悟さん (24回生)

48回生 香村太輔

「迷ったら GO！」

2015年4月、ファニチャードームを展開していることで有名な安井家具の常務取締役を務めていらっしゃる安井雄悟さんのOB訪問を行いました。高校時代のサッカーチームでの想い出や大学時代のお話、安井家具で働く以前の外務省でのお仕事についてなど興味深いお話をたくさん聞くことが出来ました。

お話の中で特に印象深かったのは「迷ったら GO!」という安井さんのポリシーです。どんなことにも前向きに挑戦していくカッコよさを強く感じました。安井さん、ありがとうございました。



第24回 関東支部同窓会のご案内

日 時 2015年11月15日 (日)
12:00~15:00

場 所 新宿Y's「ワイズ」エステック情報ビル店
新宿区西新宿1-24-1 エステック情報ビル4F

企 画 例年通り、講演企画を準備中です
※講演者・演題は、後日関東支部ホームページにて
掲載致します

今年度は、千種高校同窓会発足50周年を迎えます。例年通り、5月30日(土)に若手の会、11月15日(日)の同窓会@東京を開催するほか、名古屋本部及び関西支部との連携を密にし、全ての同窓生の間のネットワークの充実・拡大及び更なる同窓会運営の効率化を図るという高い目的意識と結束力をもって、活動を続ける所存です。なお、関東支部の活動は下記のホームページからご覧頂けます。関東にお住まいではない方でも、氏名・回生・メールアドレスを送って頂きますと、確認の上閲覧に必要なパスワードを返信致しますので、この機会にご登録頂けますようお願いします。

愛知県立千種高等学校同窓会関東支部 (<http://chigusa-kanto.net/>)

村田 憲彦 (支部長、22回生)

連絡先 戸田 佳明 (25回生)

info@chigusa-kanto.net

info@chigusa-kanto.net



関西支部同窓会のご案内

千種高等学校同窓会ホームページ及び
千種高等学校同窓会Facebookにて追って連絡いたします。



学校活動の報告

平成 26 年度 部活動結果

・陸上競技部

第 68 回愛知県高等学校総合体育大会陸上競技

名北支部予選

3000MSC 優勝 北本隼

3000M 優勝 佐光菜々子

走幅跳 優勝 山内菜有里

第 68 回愛知県高等学校総合体育大会陸上競技

走幅跳 優勝 山内菜有里

第 61 回東海高等学校総合体育大会

走幅跳 優勝 山内菜有里

平成 26 年度愛知県高等学校新人体育大会

陸上競技名北支部予選会

男子 400M 優勝 村木涉真

女子 3000M 優勝 佐光菜々子

男子 5000MW 優勝 持田顕人

平成 26 年度愛知県高等学校新人体育大会

男子 5000MW 優勝 持田顕人

駅伝カーニバル 2014 愛知県大会

女子の部 優勝 高橋・岩田・加藤・佐光

・ソフトテニス男子部

平成 26 年度名北支部学年別大会ソフトテニス競技

2 年生の部 個人戦 優勝 井上・カルデナス

平成 26 年度愛知県高等学校新人体育大会

ソフトテニス競技名北支部予選会

団体戦 優勝

第 35 回名古屋市内愛知県立高等学校体育大会

ソフトテニス大会

個人戦 優勝 井上・カルデナス

団体戦 優勝 A チーム

・ソフトテニス女子部

平成 26 年度名北支部学年別大会

2 年生の部 個人戦 優勝 加藤・河原

1 年生の部 個人戦 優勝 石原・須藤

第 35 回名古屋市内愛知県立高等学校体育大会

ソフトテニス大会女子の部

個人戦 優勝 河原・加藤

・バスケットボール男子部

第 68 回愛知県高等学校総合体育大会

バスケットボール競技名北支部予選

男子の部 優勝

第 35 回名古屋市内愛知県高等学校体育大会

バスケットボール大会

男子の部 優勝

平成 26 年度愛知県名古屋北支部夏季選手権大会

バスケットボール大会

男子の部 優勝

・バスケットボール女子部

第 68 回愛知県高等学校総合体育大会

バスケットボール競技名北支部予選

女子の部 優勝

第 35 回名古屋市内愛知県高等学校体育大会

バスケットボール大会

女子の部 優勝

平成 26 年度愛知県名古屋北支部夏季選手権大会

バスケットボール大会

女子の部 優勝

・剣道部

第 35 回名古屋市内愛知県高等学校体育大会剣道大会

女子の部 団体戦 優勝

・ダンス部

USA united spirit association Regional Competition

2015 愛知県大会

入賞 同全国大会出場

・討論部

第 19 回全国中学・高校ディベート選手権

準優勝

朝日大学第三十回高等学校英語弁論大会

中日賞 澤田曜壱郎

・写真部

第 27 回愛知県高等学校文化連盟名北支部「高校生の写真展」

奨励賞 番健人

・吹奏楽部

平成 26 年度愛知県高等学校吹奏楽コンクール名古屋

北地区大会 (A 編成の部)

金賞

■転出・退職された教職員のみなさま

氏 名	教 科 等	本校 勤務年数	転出先等
加藤 滋伸	英 語	3年	定年退職
福知 純子	国 語	10年	定年退職
梅村 桂太郎	理 科	7年	定年退職
川村 恵子	実習教員	18年	定年退職
小林 豪紀	数 学	7年	退職
早川 幹弘	英 語	12年	尾北高校
桑原 立	保健体育	7年	名古屋西高校
伊藤 謙	理 科	3年	杏和高校
金峯 郁子	養護教諭	9年	豊明高校

ありがとうございました

第50回

千種高校同窓会総会のお知らせ

半世紀の同窓生が集う、初めての総会です。

同じ学び舎の仲間で「千種パワー」をシンクロしましょう!

また各学年の同窓会をこの総会後に開催してはいかがでしょう?

■日 時

平成27年10月31日（土） 12:00～15:00

総 会

■場 所

名古屋東急ホテル4F 『雅』 の間

名古屋市中区栄4-6-8

TEL(052)251-2411

JR／地下鉄栄駅12番出口
飲食の関係もあり、お車はご遠慮ください。



■会 費

1～38回生
6,000円

39～46回生
4,000円

47～50回生
3,000円

HPでの申込はコチラ <http://ob-chigusa.com/soukai.html>

出欠の連絡は返信はがき、同窓会ホームページで受け付けています。

連絡先 千種区同窓会ホームページ内お問い合わせフォームまで

同窓会ホームページ

<http://www.ob-chigusa.com>

お願
い

ホームページをご活用下さい

<http://www.ob-chigusa.com>

ホームページをリニューアルしました。学校支援活動紹介、同窓生の活躍紹介、様々なイベント紹介などを発信しています。ぜひ一度アクセスしてください。

連絡方法の変更

IT普及に伴い、同窓会からの連絡をホームページ、eメールへ移行する作業を進めています。ご協力いただける会員の方は、ホームページ連絡サイトに必要事項をご記入の上本部へ情報提供お願いします。おって担当からご本人確認とメール連絡の概要についてメールで連絡をさせていただきます。なおいただいた情報は同窓会内で厳重に管理し、他の用途には使用しません。もちろん現行の紙媒体での発信も平行して進めていく予定です。

同窓会協力金のお願い

会員が2万人ちかくなり郵送料だけでも100万円を超えてます。卒業時にいただいた同窓会費（毎年300万円程度）では会の運営、存続が困難です。同封されております郵便振込の用紙にて募集致しております。